

[Accueil](#) > [Bretagne](#) > [La Mézière](#)

## La Mézière. Clichés d'histoires met en lumière la parole de 18 aînés

Le parcours de Georgette est un témoignage de vie. Comme elle, dix-huit aînées de La Mézière (Ille-et-Vilaine) ont accepté de se confier à l'Atelier Déclic, qui a utilisé la photographie et l'écriture pour valoriser leurs souvenirs dans une exposition présentée à la mairie.



Le père Louis Travers a accepté de se confier à l'atelier Déclic qui a utilisé la photographie pour saisir des attitudes, des enregistrements sonores pour reproduire les histoires de vie et leurs transcriptions par écrit. | OUEST-FRANCE

Ouest-France

Publié le 29/05/2023 à 18h30

Dix-huit personnes âgées de La Mézière (Ille-et-Vilaine) ont confié leur image et leurs histoires de vie à l'atelier Déclic qui les a mis en scène dans l'exposition intitulée *Clichés d'histoires*. C'est un projet porté par le Clic de l'Ille et de l'Illet et la commune.

Parmi ces dix-huit aînés, Georgette (prénom d'emprunt), née en 1943. Elle était la quatrième d'une fratrie de cinq. Elle est encore enfant lorsque son père disparaît. De sa seconde union, sa mère donnera encore naissance à quatre autres enfants.

**« J'avais une mère très dure. J'ai reçu une éducation faite de beaucoup d'interdits. Comme j'étais une petite fille plus timide que les autres, je n'osais pas... Ma mère préférait une de mes sœurs, plus jeune, à ses autres enfants. Sans cesse elle me rabaissait en me comparant à cette sœur qu'elle idéalisait »,** confie Georgette.

Pourtant Georgette va tout faire pour être exemplaire. Elle accompagnera cette mère jusqu'à son décès, à 104 ans, espérant toujours, de sa part, un mot d'amour qui n'est jamais venu.

### **« À 14 ans, je suis allée travailler »**

**« À 14 ans, l'école ne me convenait pas, je suis allée travailler. J'ai fait treize ans dans la couture avant d'entrer dans un hôpital de Rennes où je suis restée 28 ans. Je n'avais rien en main, seulement la volonté et le courage. J'ai eu des collègues formidables surtout une aide soignante expérimentée qui m'a appris à bien travailler. Cela m'a enrichie. »**

Georgette obtient la qualification d'aide soignante et exerce ce métier avec bonheur, avec le sentiment de s'être élevée. Elle, l'enfant timide et réservée était devenue, au contact de ses collègues qu'elle estimait, des patients qu'elle côtoyait, une professionnelle compétente qui trouvait dans son métier une reconnaissance qui lui avait tant manqué. « À 24 ans je me suis mariée, j'avais un mari qui avait beaucoup de qualités, droit, courageux, mais sévère et intransigeant. J'ai toujours eu peur de me lancer et je le laissais prendre les décisions importantes. »

Le regard que Georgette porte sur son parcours, c'est l'impression d'avoir pu mener une vie digne, en accord avec ses valeurs, avec beaucoup de reconnaissance pour tous ceux qui lui ont tendu la main et lui ont donné une chance et lui ont manifesté de la tendresse et une certaine aptitude à pardonner aux autres.

L'exposition Clichés d'histoires sera visible salle du conseil à la mairie de La Mézière. De 9 h à 12 h, les 2, 5, 7, 8, 12, 14, 15, 16, 19, 21, 22 et 23 juin et de 14 h à 17 h, le 30 mai, et les 2, 6, 13 et 20 et 23 juin.